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Niederschrift
Ordentliche Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Zielitz

Sitzungstermin: Donnerstag, 02.02.2023
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 19:02 Uhr
Ort, Raum: Ratsraum der Gemeinde Zielitz,

Ramstedter Straße 26

Anwesend sind:
Bürgermeister
Herr Stefan Crackau
Mitglieder des Ausschusses
Herr Thomas Bartlitz
Herr Rainer Hoffmann
Herr Andreas Kasten
Herr Herbert Riebau
Herr Burkhardt Wolff
Schriftführer
Frau Kerstin Lauenroth

Es fehlen:
Mitglieder des Ausschusses
Herr Wolfgang Parzanka -entschuldigt-

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der
Beschlussfähigkeit

2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge
3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung

vom 12.01.2023
4 Einwohnerfragestunde
5 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung

gefasster Beschlüsse und Festlegungen
6 Planentwurf Investitionen 2023

Vorlage: MV-Zi/1210/2023
7 Anfragen und Anregungen
10 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil
11 Schließung der Sitzung
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Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Der Bürgermeister, Herr Stefan Crackau, begrüßt die Hauptausschussmitglieder
sowie Frau Lauenroth als Protokollantin. Er stellt die ordnungsgemäße und
fristgerechte Ladung fest. Es sind 6 von 7 Ausschussmitgliedern anwesend. Somit ist
die Beschlussfähigkeit gegeben.

zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt.

zu 3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten
Sitzung vom 12.01.2023

Zu dem öffentlichen Teil der Niederschrift der Sitzung vom 12.01.2023 gibt es keine
Hinweise oder Ergänzungen. Die Niederschrift wird mit 5 Ja-Stimmen und 1
Stimmenthaltung bestätigt.

zu 4 Einwohnerfragestunde

Es sind keine Einwohner anwesend.

zu 5 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung
gefasster Beschlüsse und Festlegungen

Herr Crackau informiert zu folgenden Themen:

 am 07.03.2023 Treffen mit Dr. Scheele zum Thema Kooperationsvereinbarung
Kalibad Zielitz und andere Themen

 regelmäßige EMA-Außensprechstunden der Verwaltung im
Mehrgenerationenhaus ab 20.02.2023; Bekanntgabe im Amtsblatt, auf der
Homepage und in der Presse

 Seniorentreff Zielitz, geleitet von Frau Klingsporn, ist 90 Jahre alt geworden
und möchte Verantwortung abgeben; Frau Predehl würde Seniorentreff
wöchentlich abdecken und bekommt Arbeitszeitverlängerung um 5 Stunden,
zunächst in diesem Jahr als Testlauf

Herr Wolff regt an, Frau Klingsporn zeitnah für ihr Engagement zu ehren und
auszuzeichnen; die Presse dazu einzuladen.

Der Hauptausschuss legt fest, die Ehrung zur Kalibaderöffnung beim
Fest der Vereine vorzunehmen.
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 Beschwerden zu am Schwimmbad parkenden Lkw´s; Ordnungsamt hat
Kontakt mit dem Kaliwerk aufgenommen, da die Lkw´s Zulieferer des
Kaliwerkes sind; Belehrung ist erfolgt an die Zuliefererfirma;
Ordnungsamt kontrolliert auch wöchentlich Am Mühlenberg parkende Autos
im Wendehammer usw.

 Kerstin Pfeifer legt aus gesundheitlichen Gründen ihr Mandat nieder;
Nachrücker Burkhard Funke wurde angeschrieben

 Straßenschäden im Bereich Am Mühlenberg werden schnellstmöglich
behoben

 Bauausschusssitzung: als Einwohner Herr Pfeifer, Wehrleiter von OFW
Schricke, zu Gast; hat Feuerlöschkonzept angesprochen; Gutachten sagt aus,
dass ein Teil von Schricke über die vorhandenen Hydranten nicht abgedeckt
ist; auf Nachfrage bei der Wehrleitung Zielitz sind auch hier vereinzelt einige
Punkte nicht abgedeckt; Verwaltung macht zunächst eine Auswertung zu dem
vorliegenden Konzept

 Sektkelche für Goldhochzeiten – Kosten betragen aktuell ca. 100 €; zukünftig
werden keine Kelche mehr überreicht, sondern Präsentkörbe und Blumen
Festlegung:
Die Verwaltung soll prüfen, ob eine Satzungsanpassung erforderlich ist.

 Herr Crackau gemeinsam mit Herrn Parzanka kommende Woche Termin im
Theater – Gespräch mit Frau Vorpahl und dem Vorstand; u.a. Thema
Fördergelder und Meinungsaustausch allgemein

 Tempo-30-Zone (Regelung rechts vor links) – Klärung, was mit den
verkehrsberuhigten Straßen wird; dort könnte das Verkehrszeichen Nr.
301(Rakete) ergänzt werden. Im Wohngebiet Schricker Straße von
Ramstedter Straße her kommend - mittels Einwurf in die Postkästen der
Anlieger (abgesenkter Bordstein) informieren; Kreisstraße durch Schricke: –
bei Kreisstraßen ist eine Tempo-30-Zone nicht möglich, außer an Schulen,
Kindergärten oder an Unfallschwerpunkten; für Schricke könnte in Höhe Park
(Spielplatz) ein temporeduzierter Bereich beantragt werden

 Bauausschusssitzung letzte Woche – geplant sind verschiedene
Besichtigungstermine im Ort: zunächst im März im Bereich Am Mühlenberg,
dann den alten Ortsteil, die neuen Bereiche und auch Schricke

zu 6 Planentwurf Investitionen 2023
Vorlage: MV-Zi/1210/2023

Herr Crackau teilt mit, dass in der nächsten Gemeinderatssitzung der Haushalt der
Gemeinde besprochen werden soll. Den Hauptausschussmitgliedern liegt eine
Übersicht der geplanten Investitionen vor, die sie noch ergänzen oder ändern
können.
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Der Hauptausschuss bittet um Aufnahme folgender Investitionen in den
Haushaltsplan der Gemeinde Zielitz:

 Reparatur der Anzeigetafel in der Zweifeldsporthalle oder Neuanschaffung
 Neuanschaffung der teilweise stark beanspruchten Matten zum Auslegen der

Zweifeldsporthalle für Festveranstaltungen und Auswechseln des teilweise
aufgequollenen Tanzparketts; die erforderliche Menge wird noch durch
Hausmeister und Bauhofmitarbeiter geprüft

 Ausbesserung des Fußweges von Glück-Auf-Straße an den Garagen vorbei
bis hin zum Mühlenberg; stellt Unfallgefahr dar

Mitteilungsinhalt:

Der Hauptausschuss nimmt die beiliegende Übersicht über die in den 1.
Entwurf des Haushaltsplans 2023 eingearbeiteten Investitionen zur Kenntnis
und als Beratungsgrundlage.

zu 7 Anfragen und Anregungen

Herr Crackau teilt mit, dass ein Gespräch mit dem Vorsitzenden des SSV Loitsche -
Zielitz e.V., Herrn Rainer Müller, in der Eintracht geplant ist. Herr Parzanka und Herr
Hoffmann nehmen auch daran teil.

Auf Hinweis von Herrn Hoffmann, weist Herr Crackau darauf hin, dass die
finanziellen Mittel für die geplanten Investitionen für den Bauhof auch neue
Pflanzkübel im Bereich Zuwegung zum Friedhof vom Friedensring aus vorsehen.

Herr Crackau informiert darüber, dass die im Bauhof eingelagerten neuen Bänke im
Frühjahr im ganzen Ort aufgestellt werden.
Im Bauamt der Verwaltung liegt schon einige Zeit ein Konzept zur Gestaltung des
Bereiches Am Mühlenberg. Inhaltlich ging es damals um die Herstellung neuer
Leitungen durch den WWAZ, neue Fußwege, Spielplatz usw. Es wäre vorteilhaft,
sich dieses Konzept nochmals näher anzuschauen.

zu 10 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil

Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung gefasst.

zu 11 Schließung der Sitzung

Herr Crackau bedankt sich für die Aufmerksamkeit und beendet die Sitzung um
19.02 Uhr.

Stefan Crackau
Bürgermeister

Kerstin Lauenroth
f. d. Richtigkeit


